

## PUNTOS DE SUSCRIPCION

PALMA. Imprenta Balear.

MÁLAGA. Orfila.

VIZCA. Cabot.

Sale todos los días excepto los sábados.

## EL BALEAR.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.  
 En Mallorca . . . . . 8 rs.  
 En Menorca ó Ibiza fran-  
 co de porte . . . . . 10 rs.  
 En los demas puntos del  
 Reino. id. id. . . . . 12 rs.  
 Cada número suelto. . . . . 1 rl.

PALMA.—DOMINGO 30 DE ABRIL DE 1854.

## ESPIRITU DE LA PRENSA.

(De la España.)

Hemos procurado diseñar brevemente en nuestro número anterior, la milagrosa transformación obrada en el mundo por la celestial doctrina de Jesucristo. Pero no consideráramos terminada, ni aun imperfectamente, nuestra tarea, si al lado del magnífico espectáculo que presenta la nueva sociedad formada por el cristianismo, no colocásemos como punto de comparación el cuadro de miseria y vergüenza que ofrecía la civilización romana, cuando vinieron á ser sus mártires y regeneradores los discípulos del Salvador, los doce apóstoles, inspirados y fortalecidos por su Divino Maestro. Solo así se podrá comprender todo lo maravilloso de esa transformación que quedaron los fieles, procurando rescatar con lágrimas de dolor el deicidio con que la negra humanidad correspondió á tantos beneficios.

Cien años permaneció tendido sobre el mundo el cetro de hierro de los emperadores romanos designados con el nombre de los *cesáres*. No existe en memoria de hombre un período de tan portentoso abajamiento, una muestra tan palpable de los extremos á que puede llegar la naturaleza humana por las vías de la corrupción, como aquella ominosa época, Julio César había dominado por el prestigio del talento y de sus armas. Su sucesor Augusto, el primero que osó arrogarse de por vida la dignidad imperial, quiso asentar su mando sobre mas sólidas bases, é hizo de la *habilidad* y la *reducción* sus dos medios de gobierno. Ganó en ello el mundo una *paz octaviana*; pero perdió los restos de su malparada dignidad, porque á la opresión se añadió el envilecimiento. Al peso de la espada se unió el de las cadenas; la sangre se mezcló con lodo. Muerto Augusto, fructificó el terreno por él preparado, pues no hay ejemplo en la historia de haberse malogrado jamás la germinación de viciosas semillas; solo las convulsiones producidas por el exceso del mal en pueblos enfermos, tienen fuerza suficiente para obligarlos á administrarse el remedio.

Así es que en tiempo de los Domicios y de los Flavios, el pueblo romano, cuna de la libertad y emporio de la civilización, había sumido en la peor de las esclavitudes y en la mas repugnante de las bárbaras; tiempo decrepito, estragado, reducido á la miseria por el abuso de los deleites, había caído al nivel del embrutecimiento primitivo. Al pasar la vista, á distancia de mil ochocientos años, por los fastos de aquellos siglos, embarga el ánimo una impresión de estupor que ni da tiempo al estudio ni concede siquiera campo á la mera inteligencia de los sucesos. Un sentimiento de repugnancia es cuanto hoy deo tras sí las admirables páginas de Tácito ó de Suetonio. Se ha perdido la clave de aquellos dramas cruentos y nauseabundos: no tiene el hombre cristiano y civilizado del siglo XIX los suficientes puntos de contacto con tan singulares personajes para replicarse su fisonomía. Semejante á un caver sometido á la acción galvánica, la sociedad cesárea nos ofrece un espectáculo de los términos naturales, una serie de actos contradictorios, una amalgama de vida y muerte, de afirmaciones y negaciones, llena de horribles contrastes. Allí la inmoralidad, llevada á sus últimos

límites en las altas regiones del Estado, es igualada por la inmoralidad de las clases inferiores; la mas vergonzosa degradación se pone al servicio del mas desenfadado despotismo, y nunca se pudo decir con testimonio mas irrefragable que los gobernantes de un pueblo son, en estos tiempos, dignos de sus gobernados; tan buenos ó tan malos como la sociedad en que viven los merece. Basta recordar que, aun después de asesinado, monopolizó Nerón por largo tiempo las simpatías de la gente romana, y que el prestigio de su nombre dió sucesivamente alientos á tres impostores para reclamar el imperio á favor de una semejanza de facciones con el tirano difunto; triple evocación del sepulcro y muestra del amor póstumo que solo ha obtenido hasta ahora Nerón el incendiario, el adúltero, el incestuoso, el esposo y la esposa de sus esclavos, el sacrilego, el parricida.

Dijérase que la naturaleza misma, contagiándose con la universal corrupción, tomaba interés en la partida y multiplicaba sus fuerzas para producir monstruos, pues exceptuándose á Othon, Vespasiano y Tito, apenas es lícito dar el nombre de humanos á los extraordinarios seres que fueron transmitiéndose la diadema de los Césares desde Tiberio hasta Domiciano. Cuando el puñal atajaba los desmanes del uno, se encontraba ya dispuesto en el Capitolio, en el foro ó el campo pretoriano un sucesor capaz de igualarle ó sobrepujarle, siquiera fuese cogido al acaso; siquiera, al buscar un monarca, se le encontrase oculto bajo un mueble, como aconteció con Claudio. Muerto Tiberio, hubo un Calígula que lo reemplazase, y á mayor abundamiento, Nerón nació á los nueve meses; como si la tierra no hubiera querido bolar en la procreación de otro tirano tiempo mas largo que el que necesitó una mujer para llevarlo en su seno.

En medio de aquella atmósfera de sangre y podredumbre, se vive con la frivolidad y el descuido propios de pueblos cuya máquina de gobierno funciona con cabal concierto; los mas feroces asesinatos son los mas afeminados; aquellos mismos que insultan diariamente la naturaleza y prostituyen la dignidad humana, llevan al mas subido punto ese amor á lo bello que enaltece el alma y suaviza las costumbres. Todo es discorde, disparatado, absurdo. Hay un Senado que eleva la lisonja al nunca visto grado de la amenaza, ordenando en términos airados al príncipe, lo que sabe que el príncipe desea. Hay varones virtuosos que se suicidan, maldiciendo la tiranía; pero al hacerlo, legan al tirano sus cuantiosos bienes. Las causas y los efectos se presentan siempre en tan abierta pugna, y es para desesperar de las reglas comunes del raciocinio, el palpar de tal manera su insuficiencia para conducir al conocimiento de los hombres y de las cosas. La encanecida cabeza de Tiberio el lujurioso, es hermosa, venerable, augusta, cuando se corona de laurel; su voz, cascada por la edad, suena dulce y armoniosa cuando ordena una ejecución ó encomienda á sus lictores el raptó de alguna doncella. Nerón no es una fiera, sino un artista; por amor á los grandes espectáculos incendia á Roma, y canta mientras Roma se hunde; por culto á las formas bellas desnuda el cadáver de su madre, y se ceba en la contemplación del vientre que le dió la vida. Claudio es un imbecil; pero adora la severa belleza de la musa histórica; es un cobarde; pero ejercita su pluma en escribir las azañas de Aníbal (*Suet*); no tiene amor

á la sangre; pero, á fuer de príncipe arqueólogo, mata á sus súbditos por el deseo de renovar suplicios que han caído en desuso. Y para cerrar esta asombrosa serie, viene Domiciano enemigo de los músicos, de los poetas, de los matemáticos, de los filósofos y de los astrólogos, á quienes proscribió; de los historiadores, á quienes crucificó; enemigo de todo ser que escribe ó habla, salvos los delatores, á quienes declara sagrados: Domiciano que prohíbe *lorrar*, que se hace dar gracias en pleno Senado por cada muerte que dispone; que ocupa sus ocios en taladrar moscas con un puozon; ente inesplicable, obediente solo á la voz de su estúpido egoísmo, y que sin embargo depone su tétrico ceño cuando vé de lejos un niño, lo atrae á su lado, gusta de darle formales consejos, y parece rivalizar con él en la sencillez de sus aficiones y en el candor de sus palabras.

A vista de tanto desquiciamiento, se sobrecoje el alma como ante la contemplación del caos; solo se comprende que es necesaria una voluntad mas que humana para crear el orden en tan universal perturbación. Entonces el pensamiento se levanta á Dios, y los espíritus religiosos prorrumpen en cánticos de adoración mas fervorosos que nunca, recordando cuán á punto se dignó el Redentor de ofrecer á nuestra naufraga raza el fruto celestial de su ejemplo y de su doctrina.

(Del Clamor.)

Hay un refrán muy comun entre nosotros, que es aplicable á la mayor parte de las cosas que ocurren en España. Se dice vulgarmente en muchos casos que solo nos acordamos de Santa Bárbara cuando truena, y esto es exactamente lo que ha acontecido en estos meses, al verse amenazadas algunas provincias del hambre por falta de caminos para trasportar los sobrantes de subsistencias de unos puntos á otros. Entonces todos hemos vuelto la vista á esas naciones cruzadas de canales y vías férreas, que, á precios insignificantes y en cantidades colosales, han arrastrado miles de toneladas, surtiendo abundante y proporcionalmente sus mercados. En cambio, nosotros tenemos existencias crecidísimas, pero inútiles, toda vez que el precio de los transportes, y la dificultad de realizarlos en grande escala, hacen subir los artículos á una suma exageradamente desproporcionada.

Lo que ha ocurrido con el trigo empieza á experimentarse en la península con el carbon de piedra. Desde el momento que la marina mercante inglesa y francesa ha encontrado ocupación en el abastecimiento de combustible para las grandes escuadras del Báltico y del Mediterráneo, nuestros depósitos se han quedado exhaustos y nuestros puertos desiertos; la industria fabril teme una paralización forzosa, cuyas consecuencias serian gravísimas.

En Cataluña se ha tenido que apelar al carbon de San Juan de las Abadesas, cuyo coste es mucho mayor que el cook inglés por razon del acarreo.

Las fábricas de fundición de Cartagena, que no cuentan con aquel recurso, empiezan á cerrarse, y probablemente vendrán á tal extremo todas por falta del citado combustible.

Se han hecho pedidos á Inglaterra, pero inútilmente, porque apenas los propietarios de aquellas minas pueden hacer frente á

las remesas á que están obligados por cuenta del gobierno y de la compañía inglesa de la India.

En España tenemos varios criaderos y de nada nos aprovechan. El ferro-carril de Langreo, construido espresamente para llevar á Gijón la hulla de los abundantes bancos de Sama, apenas esporta unas cuantas miserables toneladas. Las riquísimas minas de Espiel allí se están infecundadas, por ser muy difícil la extracción de sus productos; lo propio sucede con el de los montes de Utrilla, marquesado de Moya y San Juan de las Abadesas.

Ahora es cuando echamos de ver nuestra miseria y el lamentable atraso en que nos encontramos. Si los gobiernos hubieran tenido un pensamiento altamente nacional, ni careceríamos de carbones propios, ni sufriríamos ese desnivel en las subsistencias. Y no será porque los pueblos escaliman lo que se les pide, que no es poco, sino porque una estrella fatal preside los destinos de este país, que debiendo ser uno de los mas florecientes de Europa, es quizá el mas atrasado y mas infeliz de toda ella.

(Del Regenerador.)

Entre los incalculables beneficios que ha proporcionado al país el partido moderado en los años no interrumpidos que lleva de poner en práctica sus doctrinas, ninguno de tanta trascendencia como el haber enseñado á las clases trabajadoras que ellas son las mas interesadas en la conservación del orden.

Después que la revolución francesa, tan ensalzada por unos, tan horrorosamente descrita por otros y tan mal comprendida por la generalidad, dejó esparcida por el vasto territorio del Continente europeo, la semilla de las ideas liberales que iban sembrando las legiones republicanas, han ido germinando estas ideas y desarrollándose progresivamente en los distintos territorios; pero en todos ellos ha nacido la planta modificada por la especial índole de los pueblos y por la mayor ó menor educación política y social de los habitantes, á la manera que los vegetales se modifican por la variación de los terrenos y por la diversidad de los climas. Tres épocas cuenta el sistema constitucional en España y en cada una de ellas ha presentado diversos caracteres. La de 1812 se diferencia de la del año 20, como esta es distinta de la del año 37; pero en el último período es en el que las ideas liberales han ido adquiriendo, á merced de los adelantos que el pueblo ha hecho en su educación política, el carácter único conveniente, la forma apropiada para aclimatarse para siempre en el suelo español. En los primeros períodos de su existencia, adolecía de los recuerdos que se conservaban de las épocas anteriores, y el pueblo, ignorante de lo que eran derechos, entendía esta palabra como sinónimo de abuso de su posición mas independiente. Entonces todo se interpreta mal: la libertad y la licencia eran voces de igual sentido: los hombres se llegaron á figurar que la vagancia era acreedora á iguales recompensas que el trabajo, con tal que los vagos tuviesen la osadía de gritar en un motín ó de pertenecer á una sociedad revolucionaria. El resultado no podía ser otro que el que produjo un estado tal de cosas. La industria decaía, la agricultura languide-

ció y los que buscaban la prosperidad en el desorden llevaron a sus casas lágrimas que no aplacaban el hambre de sus hijos, desengaños que se hacían mas amargos cuanto mas reflexionaba cada cual que se los había proporcionado su falta de discernimiento, al juzgar de las causas que habían de labrar con la suya la ventura de la patria.

Nada mas lejos de nosotros que culpar a todos los gobiernos que se sucedieron sin cortar el mal que corría la vida de esta nación: era una violenta transición del despotismo a la libertad, y las transiciones violentas comprometen la existencia de los pueblos como la crisis de las graves enfermedades ponen en riesgo la de los hombres; pero después de terribles luchas, el instinto de conservación ha triunfado, y la aplicación (que así empezamos este artículo) de las doctrinas moderadas, ha completado la obra de que las clases proletarias, que fueron instrumentos de los díscolos y de los ambiciosos, hayan conocido que su interés acaba en la conservación a toda costa del orden y la tranquilidad.

¿De qué manera encontrará un jornal el artesano, si el comerciante no hace pedidos a los dueños de las fábricas, y estos no tienen, por consiguiente, trabajo que encargar a sus operarios? ¿Cómo aumentará el salario a sus trabajadores el labrador que ve descender los precios de los granos por efecto del estancamiento y de la falta de transacciones en los mercados? ¿Y si el fabricante, el agricultor y el comerciante aventuran las ganancias de sus capitales en los trastornos, no aventuran todavía mas en ellos los que cuentan solo con lo que les produce el trabajo de un día? Intimamente ligados los intereses del dueño y del jornalero, el día que la revolución retrae al primero de emprender una especulación lucrativa, quita el sustento a centenares de familias a quienes la mezquindad del salario con que han vivido, no les permitió hacer ahorros para atender a las escaseces de una parada.

El partido que, quitando a los revolucionarios de oficio todos los medios de acción, ha hecho imposible la repetición de los trastornos y ha permitido que se abran todas las fuentes del trabajo y de la prosperidad, ha enseñado a las clases pobres de una manera tangible que en la paz está su ventura, mientras que en los desórdenes no había mas que su irremediable miseria. Las lecciones prácticas no se olvidan fácilmente y hoy cuenta nuestro partido mas apoyo entre los proletarios, que el que tuvo la revolución en los tiempos de su mayor apogeo.

## GACETILLA.

**FALSIFICACION DE ALOES.** El *Journal de chimie medicale* da la noticia de haberse descubierto una falsificación de esta sustancia que, aunque inofensiva, tiene el inconveniente de disminuir la actividad del medicamento. Consiste en mezclarse con unas piedrecillas de color oscuro y parecido al del aloes, con el objeto de aumentar su peso. En un caso se ha comprobado la existencia de un 25 por 100 de esta materia inerte.

**RIDICULECES.** El domingo 40 de abril tuvieron lugar en París las corridas de caballos de la *Marcha*, y los mas elegantes parisienses (¡mentira parece!) se dirigían allí por el boulevard, a caballo y en carreteras abiertas, llevando sombreros redondos con velos azules unos, verdes otros, exactamente iguales a los que usan las señoras cuando van vestidas de Amazonas. ¡Qué vergüenza!!!... Mucho deseo, por honor a la gravedad española, que la moda de los tales velos no traspase los Pirineos, aunque temo que el furor que ahí existe por imitar cuanto aquí se hace, les procure ver a Vds. pronto por el Prado algún afeminado madrileño con su velito. ¡Qué lástima de silba!

**PRECAUCIONES.** Los periódicos ingleses ha-

blan del material de medicamentos y objetos de apósitos que lleva la division expedicionaria de Oriente. Solo de emplasto aglutinante se han preparado 1000 varas, y a este tenor los demas artículos. Los ingleses saben hacer bien las cosas, y así no suelen fallar sus empresas por falta de prevision.

**INCENDIO DE UN BUQUE.** Los diarios de Louisville refieren los detalles de un funesto acontecimiento.

Hallábase el vapor *Carolina* el 5 de marzo en el Rio Blanco (White River) y a unas veinte millas de su desembocadura, cuando a las tres de la tarde se declaró el fuego a bordo. Las llamas se estendieron con tal rapidez, que no tardó en reconocerse que el navío se consumiría antes de tocar la orilla. Botóse entonces una chalupa; pero apenas hubo tocado el agua, los pasajeros, sobrecogidos de un terror pánico, se arrojaron a ella a un tiempo. No pudiendo sostener tanto peso, la chalupa se hundió al instante, arrastrando consigo a todos los que habían ido a buscar en ella un refugio.

Cincuenta personas han perecido en este desastre. El capitán M. Creighton, y el piloto M. Thiee, que permanecieron a bordo hasta el último momento, trataron entonces de ganar la orilla a nado; pero la distancia era muy considerable, faltóles la fuerza, y aquellos desgraciados no tardaron en sufrir la suerte de sus infelices compañeros.

**LA SEÑA.** Hé aquí la explicación que da un periódico de Andalucía de la significación de cada uno y todos los actos de esta ceremonia religiosa que lleva este nombre (*La Señá*).

«La ceremonia de la *Seña* tuvo su principio en la gentilidad. Cuando moría algun capitán principal que había triunfado de sus enemigos, sacaban el estandarte de la Victoria, y postratos en tierra los soldados, el cabo mas digno lo batía sobre todos en señal de sentimiento. Así la Iglesia en la muerte de nuestro Redentor hace sentimiento sacando el estandarte real de la Santa Cruz con triunfo del enemigo del género humano, quitándole la presa que de él había hecho por el pecado, cantando el himno, *vexilla regis*, y dando a entender los misterios de su significación en las demostraciones que ejecuta.

El ser negra la bandera, significa las tinieblas y oscuridad que padeció la tierra en la muerte de Cristo Nuestro Señor.

La cruz roja en la bandera, denota que por la sangre que derramó se lavaron nuestras manchas contraídas por la culpa.

El ponerla en el altar delante del Sagrario, significa el Verbo Eterno en el seno del Padre, dispuesto para bajar a redimirnos.

El salir los señores prebendados del coro cubiertos desde la cabeza a los pies, significa la oscuridad que tuvo el mundo, desde la cabeza de Adán ha ta sus hijos.

El salir el signifero del cuerpo del cabildo en el mismo traje, significa el Verbo Eterno, que, vestido de nuestra propia naturaleza salió a redimirnos.

El bajar el estandarte del altar, significa la venida del Verbo saliendo del seno del padre al mundo a padecer.

El hincarse de rodillas los señores prebendados y todos los capellanes y demas que se hallan presentes, significa la reverencia con que se debe venerar su venida.

El tocar primero el estandarte el ara del altar, significa que del ara de la cruz tuvo el mundo su remedio.

El tocar con el estandarte los dos lados del Evangelio y Epístola, significa el llamamiento a los pueblos hebreo y gentil.

El tremolarla delante del altar primero, significa la noticia de su venida por los profetas y sibilas.

El tocar sobre los hombros el signifero la bandera, significa cargar sobre los suyos Cristo Nuestro Señor nuestras culpas.

El volverse al pueblo desde la superior grada del altar y tremolarla ó batirla, significa el llamamiento al pueblo hebreo por milagros y señales, dándose a conocer y no lo quisieron recibir.

El bajar la grada y llegar a los señores prebendados, significa apartarse del pueblo hebreo y venir al gentilismo.

El postrarse en tierra los señores prebendados, poniendo las espaldas debajo de la bandera, significa la obediencia con que recibieron sobre ellos el yugo suave de su ley; el levantarse y descubrirse, quitándose el capúz, significa que por medio de haberlo recibido se levantó el género humano caído por la culpa y desterrando las tinieblas en su ceguera, les alumbró la luz del Evangelio.

El ser cinco las *Señas* que usa esta Santa Iglesia, significa las cinco edades que tuvo el mundo sin el conocimiento claro é intenso de Cristo Nuestro Señor: la primera desde Adán hasta Noé; la segunda desde Noé hasta Abraham; la tercera desde Abraham a Moisés; la cuarta desde Moisés a David, y la quinta desde David hasta el nacimiento de Cristo Nuestro Señor, y las cinco llagas que como fueron purísimas, lavaron las culpas de los cinco sentidos.

Las campanadas que se dan en el tiempo de la *Seña*, significan el sentimiento que hace la Iglesia por la muerte de su Esposo y Nuestro Redentor, y convoca al pueblo para que asista a contemplar los sagrados misterios.

**AGUDEZA DE UN EPITAFIO.** En un viaje que hizo el corregidor del pueblo de V... a Rouen, falleció en esta ciudad, donde se verificó la inhumación del cadáver. Sus administrados, queriendo dar una muestra de reconocimiento a su memoria, hicieron construir en el cementerio de aquel pueblo una tumba, sobre la cual esculpieron en gruesos caracteres la siguiente inscripción fúnebre.

Aquí yace M. B....  
que se halla enterrado en Rouen.

La lectura de este singular logogrifo, revela que sus autores carecen completamente de la cualidad que tanto resaltaba en el célebre Salomón.

**RASGO BRILLANTE.** Entre los personajes que se esperaban en Sevilla, para las fiestas que acaban de pasar en Sevilla, es uno el célebre banquero Rostschild, de quien algunos esperaban maravillas de lujo. Una señora, ha dicho al saber este viaje: «no es creíble que el opulento judío, a quien no acomodarán las alusiones *personales*, tenga gran complacencia en ver los *pasos* de la Semana Santa.»

— Una muger del pueblo ha dado a luz en la corte un niño cubierto de pies a cabeza de escamas duras y verdosas, que solo faltan en las articulaciones, lo que le deja mover libremente todos sus miembros. Sus manos terminan en unas uñas muy largas y de un verde negruzco; su boca es desmesuradamente grande, los labios enormes. Levantándose los párpados, se divisan a una gran profundidad unas pupilas semejantes a las de la foca marina. Nunca se ha visto un monstruo tan horroroso. Su padre y su madre están sobrecogidos de un terror muy natural, y como gentes del pueblo tienen la cabeza llena de preocupaciones y quimeras.

## ALCANCE.

### CORREO DE HOY.

El vapor *Mallorquin* ha fondeado en este puerto a las nueve de la mañana, conduciendo a su bordo 44 pasajeros.

Las noticias de Madrid que hemos recibido alcanzan al 26 del corriente. En las *Gacetas* se leen las siguientes

### DISPOSICIONES OFICIALES.

Real decreto mandando que desde 1.º de mayo no estarán sujetos a reconocimiento los equipajes de las personas que viajan en lo interior del reino dentro de la zona marcada para la libre circulación de los géneros, frutos y efectos nacionales y extranjeros, según el real decreto de 4 de agosto de 1847.—Lo insertaremos íntegro.

Real orden declarando que la de 18 de enero último se refiere única y exclusivamente a los escribanos que intervinieren en las ventas de bienes nacionales a que la misma alude, pero no a los que actualmente desempeñen sus escribanías, sea por muerte de aquellos ó por cualquiera otra causa.

Otra recordando lo que previenen las órdenes vigentes sobre concesión de licencias a los funcionarios del orden judicial.

Real decreto autorizando al ministro de Marina para que disponga de la cantidad de 228.000 rs. sobrante del presupuesto de 1853 para atender al cuarto plazo del importe de las máquinas de vapor construidas en Barcelona.

Real orden dictando prevenciones para llevar a debido efecto el real decreto de 15 de febrero próximo pasado sobre suspensión de pasaportes é institución de cédulas de vecindad.

Otra disponiendo que en el mes de mayo próximo se renueven todas las comisiones provinciales de instrucción primaria de modo que forme parte de ellas un diputado provincial y dos personas que el gobernador nombre a propuesta de la diputación.

Otra determinando que las diligencias de inventario y partición extra-judicial que hayan de presentarse a la aprobación de un juzgado se extiendan en papel del sello 4.º

Otra previniendo que las copias de las escrituras de modificación de censos deben extenderse en el papel sellado que corresponde a las de imposición.

Otra mandando que el reintegro que haya de hacerse en los juicios de faltas por el papel de oficio ó de pobres que se haya empleado sea a razón de 6 rs. por folio.

Otra declarando de utilidad pública el proyecto de ensanche, alineación y ornato de la Puerta del Sol en Madrid.

Otra concediendo un nuevo plazo al ayuntamiento de la corte para la redención de la carga de farol y serenos.

Otra obligando a los autores ó editores de obras de texto a que depositen en el despacho de la imprenta nacional un número de ejemplares para su venta.

Otra pidiendo datos a los gobernadores de provincia acerca de las existencias de cereales y de caldos y del aspecto de la cosecha.

Real decreto reduciendo desde 1.º de julio próximo a 40 rs. el precio de 52 que se pagaba la fanega de sal para consumo.

Otro concediendo al ministerio de Guerra un crédito supletorio de 4.402.333 reales con aplicación al capítulo de subsistencias.

### NOTICIAS NACIONALES.

De las *Correspondencias autógrafas* tomamos las siguientes:

Madrid 24 de abril.

Dice *La Epoca*.

*El Clamor* habla hoy de la proximidad de unas elecciones generales de diputados a corte.

Idem 22.

El vapor *Castilla*, al mando del capitán de fragata D. José Duñas, parece es el designado para trasladar a la península, y al puerto de Cádiz, a los individuos de la clase de tropa del disuelto regimiento de Córdoba, que se acojan al indulto que les fué últimamente concedido. Con tal objeto, salió dicho vapor de Cartagena el 13 con dirección a Portvendres punto de reunión designado a los que acepten el indulto, a condición de servir ocho años en Ultramar.

— Anteayer ha fallecido en esta corte la señora marquesa de Casa-Madrid. Hoy se ha verificado su entierro.

— Han sido nombrados jueces de primera instancia D. Juan Codina, D. Francisco Segura y D. Eduardo Lopez Pelegrin, el primero para el juzgado de Guía (Canarias), el segundo para el de Caldas de Reis, y el tercero para el de Pola de Laviana.

— En la semana próxima debe recibir el extranjero el Banco Español de San Fernando diez y siete millones de rs. en metálico. Estas remesas proceden de las cantidades que el Banco tenía en Francia é Inglaterra.

— Estos dos últimos días han sido abundantes las noticias de todas las clases. Si ha-

bieramos de referirlas todas, formaríamos un largo catálogo. En la imposibilidad de hacerlo, citaremos sin embargo las que se presentan de improviso á nuestra memoria:—1.<sup>a</sup> Que habia desavenencias ministeriales, y que salia el señor marques de Molins.—2.<sup>a</sup> Que los gobiernos de Francia é Inglaterra, habian propuesto al de Madrid, el envio á Oriente de un cuerpo de tropas de 30 mil hombres.—3.<sup>a</sup> Que por consecuencia del asunto del *Black Warrior*, el señor ministro de los Estados- Unidos habia pedido sus pasaportes.—4.<sup>a</sup> Que el gobierno ingles habia pasado al de S. M. la reina, una nota manifestando deseos de que en España tengan mayor estabilidad los ministerios.—Y 5.<sup>a</sup> Que estaba resuelta la disolucion de cortes y la próxima convocacion de los distritos electorales.

Podemos asegurar de la manera mas terminante con referencia á datos fidedignos, que todas estas noticias, no tienen el mas leve fundamento.

— El Sr. D. Félix Uhagon despues de haber terminado el proyecto de la seccion del ferrocarril del Norte comprendida entre Miranda de Ebro y Bilbao, por encargo del Sr. Salamanca, ha sido dado de alta en el cuerpo de ingenieros con destino al distrito de Vitoria, pero en clase de ingeniero primero de Bilbao. El Sr. Estibans ha ascendido á la clase de primero, va á S. Sebastian y de segundo gefe á Vitoria el Sr. Torres.

*Idem 25.*

Parece que las naciones aliadas piensan mandar una fuerza naval respetable á los mares que bañan nuestras islas Baleares. Sabida es de todos la importancia de esta posicion en el Mediterraneo, y el objeto de la Francia y la Inglaterra es, sin duda, de acuerdo con el gobierno español, impedir toda tentativa de la Rusia en esta parte de Europa.

— Parece que en Gracia y Justicia se han dado los ascensos con motivo de la muerte del señor Guerrero, jefe de seccion que era de dicho ministerio. Los Sres. Gutierrez de los Rios, Encina, Rueda y otros señores oficiales y auxiliares han subido en la escala de la secretaria.

— Segun el *Heraldo*, ha sido nombrado presidente de sala del tribunal supremo de justicia el Sr. marques de Girona. Esta noticia recibida por el digno ex ministro en los momentos de disponer su viaje á Granada le ha debido sorprender agradablemente como una prueba del aprecio con que le distingue su augusta soberana y del afecto que le conservan sus antiguos compañeros.

*Idem 25.*

Leemos en la *Nacion*:

Vuelve á hablarse estos dias del propósito que segun cuentan abriga el gobierno de levantar el estado de sitio en los primeros dias del próximo mayo, y decimos que vuelve á hablarse, porque la memoria nos es infiel, ó tambien corria la misma noticia hace un mes, suponiéndola, como hoy, de realizacion inmediata.

#### SOBRE EL CÓLERA.

Desde el dia 6 al 14 inclusives, ha habido en Galicia 73 casos del mal reinante en aquel pais, pero debe advertirse que muchos de ellos han recaido en personas ancianas y achacocas y que algunos lo fueron solo de colerina. Segun nuestras noticias, dice el *Coruñaés*, ha llovido fuerte y generalmente lo mismo por Pontevedra que por Santiago y Lugo. Una quincena mas que dure el tiempo húmedo, habrá asegurado la salud y la subsistencia.

#### NOTICIAS EXTRANJERAS.

**Oriente.**—El vapor inglés *Furious* habia sido enviado á Odesa para tomar á los cónsules frances é ingles. Llegado ante el puerto el *Furious* enarboló el pabellon parlamentario y destacó una lancha que llevaba tambien esta señal. Apesar del pabellon, que tienen costumbre de respetar todas las naciones civilizadas, las baterias de la costa hicieron fuego sobre el vapor y sobre la lancha. Este hecho irritó en extremo á los gefes de las flotas y fué sin duda motivo para empezar el bombardeo de Odesa, cuya noticia es la mas importante que hemos recibido hoy del teatro de la guerra. Las escuadras aliadas el dia 14 del corriente, dirigieron sus baterias contra la ciudad que ha sido incendiada en gran parte y las baterias

rusas despues de una viva resistencia se vieron obligadas á cesar en sus fuegos.

— En un reconocimiento que practicaron los rusos por delante de Calafat perdieron 500 hombres en tres horas que duró el combate.

— Juan Teodowitch Paskiewich, príncipe de Varsovia, se halla ya al frente de los ejércitos rusos del Danubio.

— La escuadra inglesa captura diariamente buques rusos.

— La insurreccion griega no hace el menor progreso.

— Las tropas expedicionarias desembarcadas en Gallipolis ascienden ya á 20,000 franceses y 8,000 ingleses.

— Reinan temporales espantosos en el Bósforo y en el mar de Mármara.

— El príncipe Napoleon llegó á Malta el dia 20: el siguiente partió de nuevo para Constantinopla.

— La Rusia ha declarado con fecha 14 de abril que aceptaba la guerra á que la provocaban Francia é Inglaterra.

— Continuan los preparativos en grande escala por todas las naciones llamadas á tomar parte activa en la actual guerra. En Rochefort ha sido botado al agua el navio de 400 cañones *Turenne*. La escuadra del Báltico ha salido ya para su destino.

— En Constantinopla se preparan dos grandes palacios para alojar el príncipe Napoleon y al duque de Cambridge.

— Los periódicos de los Estados- Unidos hablan de una máquina infernal, que ha sido enviada al emperador de Rusia y cuyos efectos son los de hacer saltar los buques á la entrada de los puertos.

Un periódico anglo-americano dice que esta máquina consiste en una batería, que un hombre encerrado en un aparato submarino puede llevar fácilmente y colocarlo debajo del casco del buque que se quiera hacer volar. El hombre vuelve á tierra y se da fuego por medio de un hilo eléctrico, y la explosion es tan segura como terrible. Segun el mismo periódico la compañía que ha llevado este invento al emperador de Rusia, recibirá 500,000 duros si hace saltar las escuadras combinadas, ó

una cantidad proporcionada por cada uno de los buques que destruya.

#### NOTICIAS DE ULTRAMAR.

*Habana 24 de marzo.*

Se ha terminado aqui el asunto del *Black Warrior*. El señor capitán general se manifestó firme mientras los consignatarios persistian en sus bravatas y malas maneras. Luego que ellos se mostraron arrepentidos y reconocieron su falta en todo este negocio, fué benigno, pues les conmutó la pena de comiso y embargo en una multa de 6,000 duros. Dichos consignatarios suplicaron á S. E. les disminuyera la multa; mas no estando autorizado para concederles esa rebaja, les indicó podian dirigir una solicitud á S. M., lo cual han hecho dando entretanto fianza por los 6000 duros.

En realidad, la citada suma de 6000 duros corresponde á la Real Hacienda por los derechos de tránsito y otros menores que debieron haberse exigido á dicho vapor en los treinta y tantos viajes que ha hecho á este puerto desde que inauguró la línea.

— La *Union* de Wasingthon dice que desea que se hagan los necesarios preparativos en vista de la probabilidad de una guerra con la España, guerra que considera inminente con motivo de la cuestion de Cuba.

Dícese que ha zozobrado cerca de Baracon el vapor de guerra *Pizarro*.

— Se ha anunciado oficialmente en la Habana que habia cesado en toda la isla la epidemia del cólera.

— El 18 de marzo ocurrió un temblor de tierra en Santiago de Cuba que duró 10 segundos aunque con poca intensidad.

#### NOTICIAS COMERCIALES.

Las noticias de las provincias convienen todas en que los cereales están en baja y no puede menos de ser así por la abundancia con que se presentan las cosechas. Es verdad que las existencias de granos están en poder de gentes que no tienen prisa de vender, pero no habiendo barruntos de esportacion, lo probable será que por último tengan que abrir sus trigos para poder especular en trigos nuevos cuando llegue la ocasion.

## PUERTO DE PALMA.

## BUQUE ENTRADO.

Dia 28.

De Villanueva en 2 dias laud Juanito, de 43 ton., pat. Aguiló, con vino.

## BUQUES DESPACHADOS.

Dia 28.

Para Malgrat javeque Dolores de 46 ton., pat. Pujol, con vino y efectos.

Para Argel laud San Antonio, de 25 ton., pat. Palmer, con un pa-ag., cerdos y efectos.

Para Barcelona polacra goleta Vestal, de 413 ton., cap. Millet, en lastre.

Para Aguilas laud Intrépido, de 39 ton., pat. Coll, con 2 pasag., y leña.

## BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia de mañana.

## † S. FELIPE Y SANTIAGO APÓSTOLES.

Fué san Felipe de nacion galileo y natural de Bethsaida, y Santiago de Caná de Galilea. Llamólos el Salvador para que le siguiesen y los hizo sus apóstoles. Despues de la subida á los cielos del Hijo de Dios y venta del espíritu Santo sobre los apóstoles, ellos se repartieron por toda la tierra: á san Felipe le cupo la provincia de Ana superior, y á Santiago la ciudad de Jerusalem con sus alrededores. Eran maravillosos los frutos que hicieron en las almas é innumerables los judios gentiles que se convertian por su predicacion de la luz del santo Evangelio. Ambos padecieron martirio: san Felipe en el año 54 de Cristo, duodécimo del emperador Claudio y Santiago en el año 63 y septimo del imperio de Neron.

## CULTOS.

Mañana en la iglesia de San Antonio de Padua concluyen cuarenta horas dedicadas á María Santísima bajo el titulo de Pastora de las Almas. La exposicion será á las seis de

la mañana y la reserva á las ocho de la tarde despues de cantar la música la corona de las doce estrellas consagrada á la Divina Pastora.

## VARIACIONES ADMSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	12 grad.	28 p. 4	70
12 del dia.	14	28 3	75
5 de la tarde.	13	28 2	75

## AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ——— 5 hs. 9 ms.

Pónese á las ——— 6 » 51 »

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 57 ms. 4 s.

## ANUNCIOS.



## Y CALIGRAFÍA EN GENERAL

BAJO LA DIRECCION  
de

D. PEREGRIN MORATÓ Y GISBERT

La caligrafía es el arte que menos transacciones admite con el mal gusto. Este arte es sin

disputa uno de aquellos que exige mas condiciones para su perfeccion y un sentimiento por lo bello que desgraciadamente no se encuentra en ninguno de los caracteres que se adoptan en el dia. La letra española del Sr. Iturzaeta nos ofrece por todas partes la idea y la verdad de la caligrafía. El carácter *misto*, reformado por el que suscribe á impulso de un pensamiento de *belleza y claridad*, es el mismo carácter español simplificado, y lo que en distinta forma de letra fuera artificio é ilusion, en el *misto* es el resultado de la verdad misma del carácter español.

En esto nada decimos que no esté reconocido por los mejores profesores de caligrafía, y en la evidencia práctica, por el eclesiástico, por el comerciante y por los directores de casas de educacion que han sostenido dignamente la comparacion de esta forma de letra con los demás caracteres.

Nos parece que la mejor prueba que podríamos dar de esta importante verdad á los hombres de buena fé, es la de presentarles los felices resultados que han obtenido los jóvenes que he dirigido en esta ciudad; pero antes de exigir la creencia de estos resultados, conviene advertir que algunos de los jóvenes alumnos se han resistido á las pruebas mas directas del carácter *misto* por su indolencia y desaplicacion, mostrándose indiferentes al estudio de mis reglas y al corte de la pluma, condiciones tódas que faltan á su objeto porque la caligrafía es un arte que se desarrolla sin obstáculo hasta la perfeccion por medio de la práctica. Seria hacerse grande ilusion el desconocer la importancia de esta verdad, y los jóvenes que se han hallado interesados en no apreciarla como merece, han condenado todos los hechos, todos los principios y todos los resultados que han obtenido en mi establecimiento, y de aquí, ese trastorno en los principios que pasan de lo verdadero á lo falso, de los fundamentos de la creencia al escepticismo mas doloroso. Mi caligrafía, pues, sale siempre victoriosa porque es convincente, y por poco que los celosos y aplicados hayan penetrado en la práctica de mis reglas, sus resultados son la mejor y mas concluyente prueba de su utilidad incontestable.

CARÁCTER ESPAÑOL.

El carácter español bajo cualquier aspecto que se le considere, se demuestra siempre por una multitud de reglas tanto teóricas como prácticas. Si la forma española exige mas atencion que otra para

ser conocida, y por una parte parece penoso su estudio por la complicacion de sus movimientos y ese sello de severidad que la distingue, de otra es indisputablemente sencillo porque sus principios se hallan rodeados de los mas brillantes testimonios de sencillez y verdad. A causa, pues, de la importancia de las reglas que la forman en su conexion general, el carácter español se retribuirá por el precio de 30 reales mensuales y no pasarán de cuatro meses los que el alumno empleará para conseguir la perfecta formacion de esta forma de letra.

## CALIGRAFÍA ADORNADA.

El objeto determinante de este ramo y el de dibujo con pluma es el de elevar la caligrafía al punto de perfeccion de que es susceptible embelleciéndola con caracteres de adorno puramente originales que lleven en sí la idea de delicadeza y buen gusto.

## Precios.

El carácter *misto* se enseña, por la módica retribucion de 60 reales que pagarán despues de enseñados.

El carácter español se retribuirá por 30 reales cada mes.

## HORAS.

Se reciben alumnos desde las nueve de la mañana hasta las doce: desde las cuatro de la tarde hasta las siete: y por la noche desde las ocho hasta las diez. El profesor vive plazuela del banco del aceite, escalerilla nueva núm. 6, cuarto entresuelo.

P. MORATÓ Y GISBERT.

## Se desea adquirir un es-

pejo de cuatro palmos de alto y tres de ancho poco mas ó menos; la persona que lo tenga y quiera deshacerse de él podrá avisar á esta imprenta donde darán razon del sugeto que desea comprarlo.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT.

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS,  
calle de San Francisco, núm. 30.